

Las Malas Condiciones Laborales

De acuerdo a lo presentado por un informe de la Organización Internacional del Trabajo, en América Latina disminuyó la desocupación, la cual ha alcanzado durante 2010 el 7,4 %, cifra que equivale a un 0,7 % menos que 2009. De todas maneras, también es cierto que esa realidad no se traduce en mejores condiciones para los trabajadores. En el debate aparecen temas como la productividad, los salarios y la protección social, que son todavía asignaturas pendientes para las naciones.

Si bien, como se ha dicho la baja del desempleo es una buena noticia y habla de la capacidad que han tenido los países para hacer frente a esta situación, por otra parte no se debe dejar de lado el hecho de que es importante generar más empleo y también que esos empleos sean de calidad.

Por otra parte, según el documento entregado por la Organización Internacional del Trabajo, la tasa de desempleo juvenil urbano pasó de un 17,4 % en 2009 a un 16,3 % en 2010, fundamentalmente en un grupo de siete países. Lo que se debe señalar, también, es que esa cifra es más del doble de la tasa de desempleo general y tres veces la de los adultos.



La tasa de desempleo rural es muy baja, y la misma está influida por lo que ocurre en la agricultura.

La Pobreza en América Latina

Lo que tiene que ver con el proceso de reducción de la pobreza en América Latina se encuentra prácticamente estancado desde 1997. Como ejemplo se puede señalar que la pobreza en la región pasó del 42,5 % de la población total en el año 2000 al 44,2 % en 2003, lo que quiere decir que hoy en día hay nada menos que 224 millones de personas que viven en América Latina y el Caribe con menos de dos dólares al día, los cuales se encuentran en el límite de la pobreza.

Por otra parte, se debe señalar que de estas personas, unas 98 millones (19,4 % de la población) se encuentran en situación de pobreza extrema o indigencia, por lo que viven con menos de un dólar al día. Se debe destacar que la pobreza en América Latina y el Caribe tiene un componente racial o étnico importante, puesto que en países como Bolivia, Brasil, Guatemala o Perú la pobreza es dos veces mayor entre los indígenas o descendientes de africanos, que lo que es en el resto de la población.